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□本报记者 尹晓玉

“在偏远农村学校支教过程
中，发现一些孩子那么渴望拥
有一件自己喜爱的东西，可能
是 一 把 乐 器 ， 也 可 能 是 一 本
书。但因为家庭条件困难，小
小的心愿无法实现……在春节
来临之际，让我们来共同帮他
们实现梦想吧。”1月14日，这
样一份帮农村孩子实现微心愿
的帖子在朋友圈被很多网友转
发。令人惊喜的是，仅一天时
间，12 个孩子的微心愿已被爱
心人士认领完毕。

1月15日，记者联系到了发
帖的网友“YUAN园”。她是一
名音乐老师，经常到召陵区一些
偏远农村学校支教。支教过程
中，她发现很多孩子都有一些单
纯的小心愿，但因为家庭贫困，
无法实现。

“我听说召陵区教体局统计
有留守儿童的新年心愿，期待有
爱心人士能帮他们实现。就通过
乡村音乐支教协会，拿到了一份
有学生姓名、学校、家庭情况及
新年心愿的册子。1月14日，我
和几名支教老师一起，从中选择

了 12 名孩子，把他们的心愿发
到了朋友圈。”网友“YUAN
园”说，让她没想到的是，消息
发出后，她不停地接到爱心人士
的电话，大家纷纷表示要帮孩子
实现愿望。截至1月15日上午，
12 个孩子的微心愿已被全部认
领完毕。

在网友“YUAN 园”提供
的微心愿清单中，记者看到，孩
子们大多是来自召陵区偏远农村
学校的留守儿童，小小年纪就遭
遇家庭变故。他们的新年愿望也
非常简单，有的想要一本《格林
童话》，有的想要一个书包，有
的想要一把吉他。

几位认领微心愿的爱心人士
表示，希望尽自己的绵薄之力，
帮助孩子们实现愿望。“孩子们
的愿望都很单纯。我想要送给妈
妈离家出走、父亲病重的一名男
孩一把吉他，希望可以实现他的
音乐梦想，点亮他的人生。”市
民朱雅雅告诉记者。

“我们打算在 1 月 28 日，也
就是腊月二十三小年之际，把这
些物品分别送到孩子们手中。”
网友“YUAN 园”告诉记者，
她没想到孩子们的微心愿会这么
快被认领完毕，这些爱心让她觉
得无比温暖，相信也能给孩子们
带去惊喜和欢乐。

农村支教老师朋友圈发消息 呼吁帮孩子们实现新年愿望

12个微心愿 一天被认领

□本报记者 杨 旭

随着寒假将近，不少学校、
幼儿园等教育机构都组织了文艺
演出，给有才艺的小朋友一个登
台表演的机会。可大多数演出都
会要求小朋友们带妆表演，孩子
娇嫩的肌肤能否经受得住化妆品
的刺激？在近日的采访中，不少
家长对此表示担忧。

市民胡春华女士5岁的儿子
小武学习朗诵已有一年。近段时

间，小武接连参加了幼儿园和培
训班的两场演出，又当主持人又
表演节目。应老师的要求，小武
每次表演都化了浓妆，可就在演
出结束后不久，胡女士发现小武
的脸上出现一块一块的红疹。

“到医院诊治，医生说是因为化
妆品过敏，还说最近已经有好几
个孩子出现了类似的情况。”胡
女士告诉记者。

尽管出现过敏症状的孩子只
是个例，但春节前大大小小的演
出扎堆，为了参加演出而不得不
化妆的孩子不在少数。对此，家
长们虽然不忍心打击孩子参与演

出的热情，但也对孩子频繁用化
妆品心存疑虑。

市民李静女士告诉记者：“我
女儿上小学二年级，自从被我发
现自己在家用了我的化妆品后，
我都把化妆品藏在了衣柜里。孩
子的爱美之心可以理解，但化妆
品里那些化学成分肯定对他们的
健康不利，甚至还会让他们对美
的理解产生偏差，所以我非常不
赞成让孩子化妆。”

市民徐琪珍女士也提出了她
的看法：“最好还是让未成年的
孩子不带妆表演。即便必须要化
妆，我宁可自己给孩子画，或者
联系一些家长一起画，至少可以
保证化妆品是正规的品牌，减少
一些隐患。”

对于大家的看法，市第二人
民医院皮肤科副主任医师王国
学表示：“即使是正规品牌的化
妆品，也难免含有许多非天然成
分，有的劣质产品还含有激素、
重金属等物质。这对孩子正在发
育中的肌肤会带来很大刺激，严
重的可以造成皮肤病，甚至影响
正常发育。特别是眼影、口红、
指甲油等化妆品，孩子们一不留
意就会进入眼中、口中，家长们
应当格外留意，避免孩子高频率
化妆。”

□本报记者 刘亚杰

1月15日，网友“艺翔”
在朋友圈发消息称：“公交
车的新技能！装上了自动
售货机。”

网友“丝雨”：这装在
公交车上影响视线，而且
也很不安全。

网友“江南烟雨”：公
交车又不是长途车，装个
自动售货机没必要，这创
意有点失败。

网友“逆水寒”：虽然
会 方 便 个 别 有 需 要 的 乘
客，但总体感觉不伦不类。

1月16日，记者联系到
了网友“艺翔”。她告诉记
者：“我每天都坐 103 路公
交车回家，昨天突然发现
一辆公交车竟然有自动售
货机，感觉挺稀奇的，但
又觉得这装在公交车上不
是很合理。”

随后，记者专门乘坐
了一趟103路公交车，但并
没有在车上发现有自动售
货机。一位103路公交司机
告诉记者：“这个自动售货
机只是在测试期，目前并
不能用，只有103路几辆车
上有，以后能否投入使用
也不一定。”
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期末文艺演出频繁 大都要求带妆上台

儿童化妆表演 家长担心安全

公交车上装自动售货机？

□文/图 本报记者 李林润

近日，网友“老牛”在
朋友圈发消息称：“今天走
湘江路与 107 国道交叉口，
发现这里以前一直没修的一
段路竟然修好了，不错不
错！”

网友“丸子”：可算是
修好了，不用每次走这里过
时担心蹭到车底盘了。

网友“小飞飞”：以后
从就不用绕着走了，舒坦。

1 月 15 日上午，记者来
到市区湘江路与107国道交
叉口东北角，看到拐角处的
道路明显新近经过整修，十
分平坦。“以前由于产权问
题，这段路一直没修，坑坑洼
洼，很不好走。”附近一位市
民告诉记者。

“我们多次协调各方关
系，暂时搁置土地争议，先
行修路。”源汇区政府相关
负责人告诉记者，该路段与
于 1 月 3 日上午组织施工，
如今已可以通车。

这段坑洼路终于修好了！
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